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Escolha da Corte de Momo 
abriu carnaval corumbaense

Rei Momo é Erivelton Portugal. “Meu recado 
é de muita alegria, muita diversão, muito respeito 
com o próximo, muito empatia e o mais importante: 
muita alegria mesmo”. A Rainha do Carnaval 
ficou com Darlene Figueiredo. “Essa é a segunda 
vez, há dez anos atrás também ganhei com rainha 
Carnaval. É muita alegria porque o carnaval de 
Corumbá é cultura”. A Corte de Momo tem ainda 
Cintia Ajala como primeira rainha e Luzineide 
Ferreira dos Santos, a Lu Baiana, como segunda 
princesa. (Clovis Neto) . PÁG 08

Na REME de Corumbá 14 
mil alunos voltam às aulas

Estradas de MS vão receber obras 
no valor R$ 425 milhões em 2023
As estradas de Mato Grosso 

do Sul receberão R$ 425 milhões 
em investimento de infraestrutura 
neste ano. O objetivo é melhorar as 
condições das BRs 262, 267, 158 e 
163, vias utilizadas para escoamento de 
safra no Estado. O anúncio faz parte do 
pacote federal divulgado pelo ministro 
dos Transportes, Renan Filho, ao 
governador, Eduardo Riedel. Tudo faz 
parte do Plano de 100 Dias, que planeja 
ações a serem iniciadas pelo Governo 
Federal de forma prioritária até abril 
deste ano, contando com R$ 1,7 bilhão 
divididos em 311 empreendimentos - 
o valor até o fim do ano pode chegar 
a casa dos R$ 2,7 bilhões em obras e 
manutenção das principais rotas do 
escoamento brasileiro. PÁG 03

Foto: Guilherme Martimon/Mapa)

Julgamento do TRE-MS 
pode cassar deputado

O TRE-MS (Tribunal Regional Eleitoral de 
Mato Grosso do Sul) marcou para segunda-feira 
(13) o julgamento da ação de investigação judicial 
eleitoral contra o deputado estadual Rafael Tavares 
(PRTB). A ação foi proposta pelo diretório estadual 
do União Brasil. Há a possibilidade do ex-deputado 
estadual Paulo Duarte (PSB) retornar à Assembleia 
Legislativa.PÁG 06

Wagner Guimarães / Alems

Tribunal de Contas de MS 
escolhe novo presidente dia 24

PÁG 04

Com abadá à venda, bloco Sandálias 
de Frei Mariano desfila dia 15

PÁG 07

Em Bonito, Rio Formoso 
corre risco ambiental

PÁG 06
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A Guerra declarada

*Claudio Dias

Crise na Americanas: um ponto de vista feito para vendedores 
e parceiros do marketplace

SOS Turquia e Síria

As reiteradas críticas do presidente Luís Inácio Lula da 
Silva (PT) à atuação do Banco Central (BC) podem gerar um 
efeito contrário ao que ele defende, segundo economistas. 
Ao atacar a taxa básica de juros, definida pela autoridade 
monetária, e questionar até mesmo a independência do 
órgão, a tendência é de que os juros nominais, praticados 
pelo mercado, acabem subindo ainda mais.

Ao prever uma interferência do Estado na condução 
da política monetária do BC, as instituições financeiras 
buscam se proteger de um cenário provável de maior 
pressão inflacionária. Os resultados são acesso mais 
limitado a crédito, menor consumo e índices mais baixos de 

crescimento da economia.
Na semana passada, críticas de Lula ao BC, à taxa 

de juros e às atuais metas de inflação feitas durante uma 
entrevista à RedeTV fizeram com que as taxas de contratos 
futuros de depósito interfinanceiro (DI) disparassem. O 
DI com vencimento em janeiro de 2025, por exemplo, 
avançou de 12,97% para 13,275% em um único pregão, 
na sexta-feira (3).

As taxas de juros futuros acabaram recuando de volta 
aos patamares anteriores nessa quarta-feira (8) após 
o ministro da Secretaria de Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, afirmar que não existe qualquer 

discussão no Planalto para se alterar a legislação que 
garante a independência do BC ou as metas de inflação. Na 
terça-feira (7), em uma palestra, Campos Neto defendeu 
a autonomia do órgão. A independência do órgão em 
relação ao governo foi o que garantiu que a volatilidade 
dos ativos financeiros tenha sido menor em 2022 do que 
em outros processos de eleição para presidente. O fato de 
os juros estarem altos no Brasil não tem correlação com 
a autonomia do Banco Central, muito pelo contrário. O 
atual presidente parece não compreender que juros não são 
causa, são consequência e que, portanto, o governo deve 
fazer a “lição de casa”.(Fonte: Jornal O Estado de MS)

Nos últimos dias fomos bombardeados sobre a atual 
situação da Americanas S.A., a qual, atualmente, soma um 
prejuízo estimado em R$ 40 bilhões relacionados a dívidas 
a seus credores.

A crise na Americanas deve ser vista como um desafio 
para vendedores e parceiros do marketplace. A empresa 
enfrenta problemas financeiros e operacionais, o que 
pode afetar o fluxo de pedidos e pagamentos. No entanto, 
é importante lembrar que as dificuldades da empresa não 
significam necessariamente o fim das oportunidades para os 
vendedores e os parceiros, nem mesmo o fim da empresa. É 
importante continuar a se concentrar em oferecer produtos 
e serviços de qualidade, manter boas práticas de negócios, 
comunicar-se regularmente com a Americanas e acompanhar 
o desenrolar da situação.

Não queremos aqui discutir as razões nem as questões de 
governança da companhia; queremos sim discutir qual vai 
ser o impacto para os vendedores, e se isto vai levar a uma 
crise de confiança tanto por parte dos sellers como por parte 
dos clientes.

As Lojas Americanas são um dos principais marketplaces 
do Brasil, tendo uma forte presença no mercado de 
e-commerce e uma ampla variedade de produtos. Hoje ela 
conta com mais de 100 mil lojistas, o que a coloca entre as 
cinco maiores do Brasil.

Esta não é a primeira grande crise da companhia: vale 
lembrar que em 2022 a companhia já tinha presenciado uma 
crise após um ataque cibernético, o qual fez os seus canais 
ficarem quatro dias fora do ar, o que causou um prejuízo 
aproximado de quase R$ 3,5 bilhões.

Para termos uma noção do impacto, o valor das ações 
caiu 11,6% em poucos dias, chegando ao valor de R$ 29,79; 
e, mesmo após a resolução, a insegurança dos investidores 
fez com que, um mês após a crise, esse valor continuasse a 
despencar e chegar a R$ 23,25.

Assim como em 2022, essa crise chega ao primeiro 
trimestre do e-commerce, o qual não é um período de maior 
pico de vendas para o segmento, todavia esse rombo tem 
proporções muito maiores do anteriormente.

Agora, é preciso voltar a atenção para aqueles que 
vendem na Americanas S.A. e para quanto isso pode afetar 
seu desempenho.

Primeiramente, sabemos que eventos como esse afetam 
a confiança dos vendedores do marketplace com possíveis 
perguntas a respeito de repasses, por exemplo. Além de, 
claro, o público em geral, ao ver notícias a respeito da 
Americanas, desconfiar e se questionar se deve mesmo 
comprar na plataforma.

Colhendo dados do hub de automação da Magis5, 
que integra lojistas a marketplaces, observamos o 
comportamento de nossos usuários na Americanas S.A.

Vemos que não houve alterações significativas no número 
de vendedores e anúncios ativos, porém, comparando o dia 
15 de janeiro a semana anterior antes do anúncio, vemos 
uma queda de 28% no GMV no marketplace na base do hub.

Não podemos ignorar que os recentes eventos afetaram 
o faturamento de lojistas nos últimos dias na plataforma, 
mas também há outras variações que podem influenciar, 
como a própria queda comum no primeiro trimestre para o 
e-commerce.

Entretanto, é preciso reiterar a importância para 
empreendedores estarem em mais de um marketplace, para 
que ações como essa não os impactam fortemente, e lembrar 
que casos como o da Americanas ocorrem no cenário 
internacional e nacional, sendo, infelizmente, mais comuns 
do que pensamos.

Não há necessariamente o que aprender com todo o 
cenário que está acontecendo, apenas que devemos respeitar 
os milhares de funcionários que podem perder o emprego 
em meio a essa crise; assim como os lojistas parceiros que 
dependem do marketplace para ter rentabilidade.

Caso o objetivo da Americanas seja sobreviver em 
meio a esse cenário, é necessário priorizar os pagamentos 
aos sellers de sua plataforma, caso contrário os sellers 
rapidamente deixarão de vender, migrando para outros 
canais. É muito importante que a companhia consiga passar 
por este momento crítico e volte a crescer, afinal muitos 
vendedores brasileiros têm o marketplace da Americanas 
como um canal relevante e importante para seus negócios.

* Claudio Dias é CEO da Magis5

São terremotos está acontecendo em Turquia e Síria. 
Será que são sinais o fim do mundo? Em poucos segundos, 
milhares de edifícios super altos, foram a chão. Milhares 
de pessoas foram vitimas desses terremotos. As cenas mais 
dolorosas que as imprensas não divulgaram, de pessoas fieis 
muçulmanos estavam rezando nas mesquitas, foram mortos. 
A questão da Síria, mais grave ainda do que Turquia. Nós 
sabemos que há anos em que a Síria sofre ataques militares 
de forças ocidentais. Então Síria está fugindo dos terremotos 
de um lado, e guerra outro lado. Centenas de comboios 
carregados de remédios, águas, agasalhos e alimentos, estão 
sendo proibidos a entrar em território Sírio, pelas bases 
militares israelenses e norte americanos, próximo á Síria. 
E por falar em israel. O Primeiro Ministro israelense Ben 
Yamin Natanyaho, com maior cara de pão. Ele publicou 
numa nota, que estaria disposto á de mandar ajuda para 
Síria. Gente ele quer desviar os ataques israelenses á Síria 

até hoje, ataques que já causaram a morte de pessoas sirias 
civis. Israel há mais de 75 anos esta ocupando Península de 
Golã é território sírio. Por que não se retire desse território? 
É mais uma farsa de Netanyaho, tentando enganar a opinião 
publica. Quero aproveitar a oportunidade para agradecer o 
governo brasileiro que já enviou ajuda á Turquia e vai tentar 
fazer como outra parte dessa ajuda chegue até Síria. Quero 
parabenizar também as autoridades e o povo palestino, que 
apesar das dificuldades que passam, a ocupação israelenses 
na Palestina há mais de 75 anos, a violência do exercito 
israelense. o bloqueio econômico pelo Israel. Já enviou 
ajuda aos irmãos sirios e turcos. Por fim. Rogo á um bom 
Deus para que esses terremotos acabam logo, e Turquia e 
Síria volta a viver em paz.
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Governador Riedel garante R$ 425 milhões 
em pacotão federal de obras para estradas
Principais eixos federais 

de escoamento da produção 
agrícola de Mato Grosso 
do Sul, as BRs 262, 267, 
158 e 163 devem receber 
cerca de R$ 425 milhões 
em investimentos de 
infraestrutura, melhorando 
as condições para que a 
safra deste ano seja levada 
para os principais portos 
do país e, assim, tenham 
mais competitividade no 
mercado.

O anúncio do pacote 
federal foi feito esta 
semana pelo ministro dos 
Transportes, Renan Filho, 
e os recursos referentes 
às vias que fortalecem o 
escoamento da safra sul-
mato-grossense foi revelado 
na quinta-feira (9) pelo 
governador Eduardo Riedel.

“Todas são estruturantes 
para o escoamento de nossa 
safra”, destaca o governador 
após encontro com o 
ministro da Agricultura, 
Pesca e Abastecimento, 
Carlos Fávaro. “O ministro 
nos deu esse cenário 
e a tranquilidade que 

Governador Eduardo Riedel apresenta pontos do interesse do Estado no 
projeto do Governo Federal (Guilherme Martimon/Mapa)

precisamos para trabalhar, 
produzir, continuar nosso 
processo de crescimento”, 
completa.

Riedel foi ao encontro no 
Ministério da Agricultura 
acompanhado dos 
secretários Eduardo Rocha 
(Casa Civil) e Jaime Verruck 
(Desenvolvimento), além da 
ministra do Planejamento, 
Simone Tebet. “Fomos 
bem recebidos e o ministro 
reafirmou seu compromisso 
com a agropecuária sul-
mato-grossense, dando 
continuidade aos convênios 
que já temos”.

Entre os temas debatidos 
com Fávaro, estão também 
o futuro econômico de Mato 
Grosso do Sul, se inserindo 
definitivamente na cadeia 
produtiva de florestas com 
a chegada de empresas do 
ramo de papel e celulose ao 
Estado, além do crescimento 
da área agricultável de grãos, 
cana-de-açúcar, entre outros.

O ministro também 
confirmou a destinação 
de R$ 425 milhões para 
recuperar rodovias que 

são vias de escoamento 
da produção agrícola sul-
mato-grossense. “Não tenho 
dúvida que caminharemos 
juntos no desenvolvimento 
do Estado”, conclui Riedel.

O pacotão federal de 
obras nas rodovias foi 
anunciado pelo ministro 
Renan Filho após reunião 
com os ministros Carlos 
Fávaro (Agricultura) e 
Márcio França (Portos 
e Aeroportos), além de 
representantes da ANTT, 
Dnit (Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes), PRF 
(Polícia Rodoviária Federal) 
e outros.

Tudo faz parte do Plano 
de 100 Dias, que planeja 
ações a serem iniciadas pelo 
Governo Federal de forma 
prioritária até abril deste 
ano, contando com R$ 1,7 
bilhão divididos em 311 
empreendimentos - o valor 
até o fim do ano pode chegar 
a casa dos R$ 2,7 bilhões 
em obras e manutenção 
das principais rotas do 
escoamento brasileiro.

O plano foi dividido em 
dois eixos: Mato Grosso do 
Sul está inserido no Corredor 
Sul Sudeste, pensado no 

escoamento via portos de 
Santos (SP), Vitória (ES) e 
Paranaguá (PR). Ainda não 
há detalhamento com datas e 

pontos das vias que passarão 
por obras. As informações 
são do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

MS vai receber 242 
mil doses de vacina 

bivalente contra a covid-19

Primeira remessa chegou com 32.400 doses 
(Edemir Rodrigues/Arquivo)

Com objetivo de reforçar 
a Campanha de Imunização 
contra a Covid-19, o 
Ministério da Saúde vai 
enviar um total de 242.196 
doses Pfizer Bivalente para 
Mato Grosso do Sul. A 
primeira remessa chegou 
na sexta-feira (10), com 
32.400 doses e o outro 
carregamento chega na 
próxima segunda-feira (13), 

com 209.796 doses. Os 
imunizantes serão entregues 
aos 79 municípios a partir 
da segunda-feira (13).

Para a Coordenadora 
Estadual de Vigilância 
Epidemiológica da SES, Ana 
Paula Rezende de Oliveira 
Goldfinger, as vacinas serão 
destinadas a integrantes da 
primeira fase da Campanha 
Nacional de Imunização 

contra a Covid-19. “Idosos 
a partir de 70; pessoas 
vivendo em instituições 
de longa permanência 
a partir de 12 anos; 
abrigados e trabalhadores 
destas instituições, 
i m u n o c o m p r o m e t i d o s , 
comunidade indígenas, 
ribeirinhas e quilombolas 
e profissionais da saúde. A 
vacina Bivalente deve ser 
usada somente para dose de 
reforço”.

O esquema vacinal 
para os grupos prioritários, 
será de uma dose da 
vacina Covid-19 bivalente 
(Reforço) a partir dos 12 
anos de idade, para pessoas 
que apresentarem pelo 
menos o esquema prévio 
de duas doses com vacinas 
monovalentes. O intervalo 
para doses de reforço com 
vacinas bivalentes será a 
partir de 4 meses da última 
dose de reforço ou última 
dose do esquema primário 
(básico) com vacinas 
monovalentes.

A SES/MS ressalta que 
as pessoas que não fazem 
parte do grupo prioritário 
para as doses de reforço de 
vacinas bivalentes e que não 
iniciaram a vacinação ou 
que estão com o esquema 
de duas doses monovalente 
incompleto, deverão 
completar o esquema 
vacinal já preconizado com 
as vacinas monovalentes da 
Covid-19. As informações 
são do Portal do Governo 
de Mato Grosso do Sul.

Estado amplia subsídio para famílias 
de baixa renda financiarem moradias

O Governo de Mato 
Grosso do Sul atualizou as 
faixas de renda e ampliou 
os valores dos subsídios 
oferecidos no Programa 
Habitacional Financiado 
e Subsidiado, que atende 
famílias de baixa renda nos 
79 municípios do Estado. A 
mudança consta em portaria 
publicada pela Agehab 
(Agência de Habitação 
Popular).

Tabela de renda para acesso ao benefício de 
aquisição de casas populares foi simplificada 
(Arquivo)

De acordo com o 
documento, o teto dos 
subsídios será de R$ 13 mil - 
antes o valor era de R$ 11,5 
mil. Além disso, foi feita 
a simplificação da tabela 
de renda para ter acesso ao 
benefício de aquisição de 
casas populares.

Pretendentes com renda 
familiar entre R$ 1,6 mil e 
R$ 6,5 mil estão dentro da 
faixa atendida, podendo o 

banco financiador atender 
rendas inferiores caso a 
família tenha capacidade de 
financiamento, mesmo fora 
dos critérios.

Via de regra, os que 
possuem renda de até R$2,8 
mil pode receber o subsídio 
máximo de R$ 13 mil. Já 
quem tem renda acima 
de R$2,8 mil e até R$4,7 
mil, pode ter até R$ 9 mil 
subsidiado para a aquisição 
do imóvel, enquanto os 
pretendentes que recebem 
acima da casa dos R$ 4,7 
mil não recebem subsídio, 
mas podem participar do 
programa.

Os novos valores dos 
subsídios constam em 
portaria de 7 de fevereiro 
2023, de número 183, 
publicado no Diário Oficial 
de quarta e serão aplicados 
aos novos contratos de 
financiamento, sendo 
vedado em qualquer 
hipótese atribuição de efeito 
retroativo - ou seja, é válido 
só a partir de agora. As 
informações são do Portal 
do Governo de Mato Grosso 
do Sul.

Presidente da Assembleia solicita recuperação 
asfáltica para rodovia MS-339

O presidente da 
Assembleia Legislativa, 
deputado Gerson Claro (PP), 
está solicitando ao governo 
do Estado a recuperação da 
pavimentação asfáltica da 
MS – 339, no trecho que vai 
da colônia Maciel ao trevo 
do município de Bodoquena.

O expediente, já 
aprovado em plenário, foi 
encaminhado ao governador 

de Mato Grosso do Sul, 
Eduardo Riedel (PSDB), e 
ao secretário de Estado de 
Infraestrutura e Logística, 
Hélio Peluffo.

“O asfalto encontra-
se danificado, o que gera 
transtornos e prejuízos aos 
motoristas que trafegam 
pelo local, necessitando com 
urgência de recuperação. Já 
não cabe mais tapa buraco, 

os motoristas trafegam em 
zig-zag para desviar das 
crateras, o que destrói a 
suspensão de seus veículos 
e pode ocasionar graves 
acidentes.”, reforçou o 
parlamentar. A demanda 
chegou ao gabinete de 
Gerson Claro por meio do 
vereador Claudio Freitas da 
Silva. As informações são 
da Agência ALEMS.
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TCE-MS realiza 1ª sessão plenária 
do Pleno do Tribunal em 2023

Sessão foi presidida pelo conselheiro Jerson Domingos (Mary Vasques)

Realizada na quarta-feira, 
08 de fevereiro, a primeira 
Sessão Ordinária do Pleno 
do Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul em 2023, foi presidida 
pelo conselheiro Jerson 
Domingos, que iniciou 
os trabalhos agradecendo 
a presença dos membros 
do corpo diretivo e dos 
servidores do TCE-MS.

Compondo a mesa, 
os conselheiros Osmar 
Jeronymo, Marcio 
Monteiro, Flávio Kayatt, e 

os conselheiros substitutos 
Célio Lima de Oliveira, 
Leandro Lobo Pimentel 
e Patrícia Sarmento dos 
Santos.

Entre auditorias, 
prestação de contas de 
gestão, recursos ordinários, 
contratos administrativos, os 
conselheiros relataram 25 
processos.

A sessão também 
foi acompanhada pelo 
procurador-geral do 
Ministério Público de 
Contas (MPC), João Antônio 

de Oliveira Martins Júnior, 
que na ocasião participou 
proferindo os pareceres.

Os gestores dos 
respectivos órgãos 
jurisdicionados que foram 
citados na sessão do Tribunal 
Pleno, poderão entrar 
com pedido de recurso ou 
revisão, conforme os casos 
apontados nos processos, 
somente após publicação 
no Diário Oficial Eletrônico 
da Corte de Contas. As 
informações são do TCE-
MS.

Assembleia atualiza Regimento Interno 
com disposições sobre sessão híbrida

Com a popularização das 
sessões híbridas e os novos 
formatos de divulgação 
da atuação parlamentar, 
comissão formada por três 
deputados estaduais, por 
determinação do presidente 
da Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso do Sul 
(ALEMS), Gerson Claro 
(PP), inicia esta semana 
o trabalho de análise e 
atualização do Regimento 
Interno da Casa de Leis.

“Neste primeiro momento, 
vamos nos concentrar em 
regulamentar as sessões 
híbridas, que ainda não 
constavam no Regimento 
anterior”, afirmou Gerson 
Claro. De acordo com o 
deputado Pedro Kemp 
(PT), que integra o grupo 
de trabalho, as alterações 
deverão flexibilizar a 
realização das sessões 
ordinárias e extraordinárias 
para o modelo híbrido.

“Durante a pandemia, 
a Assembleia Legislativa 
usou o modelo remoto 
em caráter excepcional. A 
pedido do novo presidente 
da Casa, deputado Gerson 
Claro, vamos estudar a 

incorporação no Regimento 
Interno de possibilidades 
das sessões híbridas. Vamos 
também fazer uma revisão 
geral caso necessitem de 
outras mudanças”, disse 
Kemp. Também fazem 
parte da comissão os 
parlamentares: Pedro 
Pedrossian Neto (PSD) e 
Junior Mochi (MDB).

O deputado Zé Teixeira 
(DEM) lembrou como 
foi importante adaptar o 
Poder Legislativo e, agora, 
modernizar ainda mais 
os processos, garantindo 
o amplo acesso às 
informações parlamentares. 

“Naquele momento 
[pandemia], todos tivemos 
que nos aprimorar e garantir 
infraestrutura, tecnologia 
e também aprender a usar 
novas ferramentas. Tudo 
para continuarmos atuando 
em prol dos municípios”, 
afirmou o deputado.

As sessões híbridas se 
popularizaram no cotidiano 
dos sul-mato-grossenses 
especialmente durante os 
momentos mais graves da 
pandemia do coronavírus. 
Além da crise sanitária e do 

número elevado de mortes, 
a Covid-19 suscitou ou 
agravou diversos problemas 
socioeconômicos e 
instalou um cenário de 
incertezas. Essa situação 
provocou desafios que 
foram e continuam sendo 
respondidos, de diferentes 
maneiras, pelas esferas 
governamentais, pelas 
instituições, entidades e 
pela população de modo 
geral.

Os parlamentares 
estaduais apresentaram, 
discutiram e votaram 
inúmeras proposições, 
transformando em leis 
medidas importantes 
para o enfrentamento da 
pandemia. Dispositivos 
que estabeleceram 
normas de biossegurança 
e apoio essencial aos 
municípios, atendendo 
às demandas sociais. 
Graças à tecnologia e à 
disposição de todos os 
deputados estaduais, o 
Parlamento continuou 
atuante e agora chega a 
cada vez mais pessoas. 
As informações são da 
Agência ALEMS.

Regimento da Casa de Leis será modernizado nesta 12ª Legislatura (Wagner 
Guimarães/ALEMS)

Tribunal de Contas de MS convoca 
eleição para presidência

Edição extra do Diário 
Oficial do Tribunal de 
Contas de Mato Grosso do 
Sul, nesta quarta-feira, 8 de 

Processo eleitoral ocorrerá em Sessão Especial no 
dia 24 de fevereiro de 2023 (Mary Vasques)

fevereiro, traz a convocação 
para a eleição dos cargos de 
presidente, vice-presidente 
e corregedor-geral da Corte 

de Contas para o próximo 
biênio.

O processo eleitoral 
ocorrerá em Sessão Especial 
no dia 24 de fevereiro de 
2023, às 10h, no Plenário 
Celina Martins Jallad.

O registro de chapas 
concorrentes deverá ser feito 
na Secretaria de Controle 
Externo até o dia 23 de 
fevereiro de 2023, no horário 
de funcionamento regular do 
Tribunal (7h às 13h).

A convocação se deu 
em função da mudança do 
artigo 25 do Regimento 
Interno do TCE-MS que 
passa a estabelecer que 

“excepcionalmente, não 
sendo possível atingir o 
número estabelecido no 
inciso III deste artigo, em 
decorrência de afastamento 
ou vacância de cargos de 
conselheiros, o quórum dar-
se-á pela maioria absoluta de 
seus membros titulares em 
atividade”. As informações 
são do TCE-MS.
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Com aposentadorias, TJMS terá cinco novos 
desembargadores nos próximos dois anos

Presidente do TJMS, Sérgio Martins, destacou que não há vagas do quinto 
constitucional (Henrique Arakaki/Midiamax)

O TJMS (Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso 
do Sul) terá cinco novos 
desembargadores nos 
próximos dois anos, de 
acordo com o presidente 
do órgão, desembargador 
Sérgio Fernandes Martins. 
O presidente destacou que 
não há vagas do quinto 
constitucional. “Não 
há novas vagas, mas 
sim em decorrência de 
aposentadorias”, esclareceu. 
O próximo desembargador 
a se aposentar é o Julizar 
Barbosa Trindade, ainda no 
primeiro semestre deste ano.

Julizar assumiu nesta 
semana a presidência do 
TRE-MS (Tribunal Regional 
Eleitoral de Mato Grosso do 

Sul). Também estão na lista 
para aposentadoria Dileta 
Terezinha Souza Thomaz, 
Divoncir Schreiner Maran, 
Júlio Roberto Siqueira 
Cardoso e Paschoal 
Carmello Leandro. O 
desembargador Paschoal 
atualmente é vice-presidente 
e corregedor regional 
eleitoral do TRE-MS.

“Todos os novos 
desembargadores serão 
promovidos de acordo com 
a antiguidade e merecimento. 
Depois, tem a votação para 
a formação da lista tríplice 
e, então, é escolhido o 
mais votado”, garantiu o 
presidente.

O Quinto Constitucional 
faz referência a Constituição 

e reserva a membros do 
Ministério Público e a 
advogados a composição 
dos tribunais. Num tribunal 
constituído, por exemplo, 
de 20 juízes, 4 lugares 
devem ser preenchidos por 
integrantes do Ministério 
Público (dois) e por 
advogados (dois).

Os últimos a 
ocuparem vagas do quinto 
constitucional em Mato 
Grosso do Sul foram a 
ex-procuradora de Justiça 
Jaceguara Dantas, pelo 
MPMS (Ministério Público 
do Estado de Mato Grosso 
do Sul), e o advogado 
Ary Raghiant Neto. As 
informações são do 
Midiamax.

Governo cria comissão para implantar Centro de 
Atendimento da Criança e do Adolescente

Centro será voltado ao atendimento integral e acolhimento de crianças e 
adolescentes em situação de violência (Saul Schramm)

Por meio da Delegacia-
Geral da Polícia Civil 
de Mato Grosso do Sul, 
o Governo do Estado 
instituiu uma comissão de 
estudos técnicos, formada 
por cinco delegados, para 
implementar o Centro de 
Atendimento Integral e 
Multidisciplinar da Criança 
e do Adolescente.

O grupo vai analisar e 
avaliar as temáticas das 
áreas atribuídas, para 
apresentar um relatório 
sobre o tema, no prazo 
de 20 dias. A previsão é 
de que seja formalizado 
equipamento que atue 
com rede de proteção e 

atendimento humanizado às 
crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade 
ou violência, bem como 
oferecer acolhimento 
e encaminhamento das 
denúncias de forma rápida e 
especializada.

A portaria que estabelece 
a comissão, foi publicada 
hoje (9) no Diário Oficial 
do Estado, pelo Delegado-
Geral da Polícia Civil, 
Roberto Gurgel Filho. O 
texto considera que o 
Centro de Atendimento da 
Criança e do Adolescente 
será alicerçado no 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA), que 

tem como princípios 
básicos a proteção integral, 
a prioridade absoluta e o 
melhor interesse da criança 
e do adolescente.

O objetivo da comissão é 
buscar todas as informações 
necessárias para que o 
projeto seja apresentado 
à Secretaria de Estado de 
Justiça e Segurança Pública. 

“Esse Centro será um local de 
atendimento integral, porém 
também com as presenças de 
órgãos públicos municipais, 
estaduais e federais”, 
explicou Gurgel Filho.

Segundo o secretário de 
Estado de Justiça e Segurança 
Pública, Antonio Carlos 

Videira, o plano é implantar 
um setor em sintonia com 
o município, a Defensoria 
Pública, Ministério Público, 
Poder Judiciário e Polícia 
Civil, que atenda crianças 
e adolescentes vítimas 
de maus tratos, crimes 
sexuais, entre outros. “É 
urgente a necessidade de 
ampliação do atendimento 
à crianças e adolescentes, 
principalmente aos finais de 
semana”, destacou.

O Centro deve funcionar 
nos moldes da Casa da 
Mulher Brasileira, onde a 
vítima passe por triagem, 
atendimento psicossocial, 
registro de ocorrência, 
exames de corpo de delito 

- quando for o caso -, e seja, 
de imediato encaminhada 
aos órgãos ou serviços 
disponíveis.

Ele deverá integrar a 
estrutura da Polícia Civil e 
será voltado exclusivamente 
para o atendimento integral 
e acolhimento de crianças 
e adolescentes em situação 
de violência, bem como das 
vítimas ou testemunhas de 
crimes que envolvam esses 
indivíduos.

A comissão de estudos 
técnicos criada hoje pela 
Polícia Civil é presidida pelo 
delegado Márcio Custódio 
e composta pelos também 
delegados Christiane 
Grossi, Jairo Carlos Mendes, 
Marcos Takeshita e Edilson 
dos Santos. As informações 
são do Portal do Governo de 
Mato Grosso do Sul.

Após suspensão de voo para Campo Grande, Fundação 
garante que há demanda para até ampliar rota

A Prefeitura de Corumbá 
foi surpreendida pela 
decisão da Azul Linhas 
Aéreas de suspender o voo 
semanal entre Corumbá e 
Campo Grande. De acordo 
com a diretora-presidente 
da Fundação de Turismo do 
Pantanal, Elisangela Sienna 
da Costa Oliva, a operadora 

informou sobre essa 
possibilidade em janeiro, 
mas sem nenhum sinal 
de que a medida poderia 
ser adotada de forma tão 
repentina.

No dia 9 de janeiro, a 
Fundação de Turismo 
inclusive encaminhou à 
empresa aérea um ofício 

esclarecendo os motivos 
pela queda no fluxo de 
passageiros, provocada 
principalmente pelo período 
de piracema – quando a pesca 
fica totalmente suspensa 
e, como consequência, a 
quantidade de turistas 
diminuiu consideravelmente 
em todos os destinos 

pesqueiros do Mato Grosso 
do Sul.

A Fundação de Turismo, 
na oportunidade, até sugeriu 
que o voo fosse ampliado para 
duas viagens semanais, já 
que o dia e horário oferecido 
(sábado à tarde) poderia ser 
uma das causas da baixa 
ocupação da aeronave entre 

os meses dezembro e janeiro. 
Apesar da medida anunciada 
pela Azul, a Fundação está 
otimista que o voo seja 
retomado em breve, com o 
aquecimento do turismo na 
região.

O sucesso do Festival 
Internacional de Pesca 
Esportiva de Corumbá 

(FIPEC), com recorde de 
inscritos e participantes de 
outros países, é um indicativo 
de que o setor deve registrar 
números ainda melhores 
em 2023. A manutenção do 
voo diário entre Corumbá 
e Campinas também é um 
indício de que o destino é 
viável para a empresa.

Após recordes, prefeito 
confirma FIPEC 2024 para 

primeira semana de fevereiro
O prefeito Marcelo 

Iunes avaliou positivamente 
a realização do Festival 
Internacional de Pesca 
Esportiva de Corumbá 
(FIPEC 2023). O evento, 
entre os dias 03 e 05 de 
fevereiro, bateu recordes de 
participações nas categorias 
Adulta, com 274 equipes, 
e Infantil, com 1,2 mil 
inscritos. Iunes também 
confirmou a data do FIPEC 
para o ano que vem.

“Mesmo com o rio 
Paraguai abaixo do nível 
normal para esta época 
do ano, resultante do 
forte período de seca 
pelo qual vem passando 
o Pantanal, tivemos um 
excelente evento, com 
bons campeonatos de pesca 
infantil e adulto. Tivemos 
recordes de participantes 
e a captura maior de 
pescado, foram 107 peixes 
capturados e soltos, que 
retornaram ao rio Paraguai. 
Isso foi importante, mostrou 
que em Corumbá temos 
peixe e estamos grantindo 
a manutenção do nosso 
estoque pesqueiro. Tenho 
certeza que todos que 
participaram gostaram”, 
disse Marcelo Iunes.

O chefe do Executivo 
Municipal confirmou o 
período de realização do 
FIPEC 2024. “Aprovamos 
com a Fundação de Meio 
Ambiente do Pantanal e 
ACERT para todo o primeiro 

final de semana de fevereiro, 
na abertura da temporada 
de pesca com o pesque 
e solte. Vai acontecer no 
primeiro final de semana de 
fevereiro; na sexta, sábado 
e domingo”, antecipou 
Iunes. “Esperamos que ano 
que vem o rio não esteja tão 
baixo”, completou.

O secretário Municipal 
de Governo, Luiz Antônio 
Pardal, destacou que o 
evento proporcionou o 
debate em torno da proteção 
da fauna e flora pantaneiras; 
além de permitir incremento 
à economia corumbaense. 

“O FIPEC não se resumiu 
apenas ao ato de pescar. 
Houve a conscientização 
sobre a importância do 
pesque e solte, para garantir 
a manutenção do nosso 
estoque pesqueiro; e do 
turismo contemplativo. 
Também permitiu a geração 
de renda e emprego para 
nossa população. Foi um 
grande sucesso e acredito 
que o prefeito Marcelo 
Iunes, juntamente com toda 
sua equipe, vai se engajar 
cada vez mais para melhorar 
este evento a cada ano”.

O FIPEC 2023 é 
realização da Prefeitura 
de Corumbá com apoio da 
Associação Corumbaense 
das Empresas Regionais 
de Turismo (ACERT), em 
parceria com o Governo do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul.
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SOS Bonito: Rio Formoso com dias contados

Foto: Reprodução
A aproximação do 

carnaval traz na mente a 
cidade de Bonito. Passeios, 
trilhas, folia, etc. Só que em 
2023 as chuvas de verão, que 
vieram acima do esperado, 
trouxeram à tona um 
fenômeno natural causado 
pela mudança do curso do 
rio. Nesta semana fotos do 
Rio Formoso turvo, de águas 
com aspecto leitoso, foram 
amplamente divulgadas nas 
redes sociais.

Em entrevista ao jornal 
O Estado, a secretária 

municipal de Meio Ambiente, 
Ana Cristina Trevelin, alegou 
que, na semana passada, a 
cidade teve um acumulado 
de 200 mm em três dias; o 
mês de janeiro não recebia 
esse índice pluviométrico 
desde 2019, e naturalmente 
houve um impacto profundo 
na qualidade das águas.

“Em contrapartida 
a prefeitura está 
desenvolvendo várias 
ações de desde 2021, em 
parceria com o IASB e o 
governo estadual, voltadas 

para conservação de solo 
e recursos hídricos – tanto 
na área urbana quanto rural. 
Infelizmente o desafio é 
gigantesco e os resultados 
vão aparecendo aos poucos. 
Importante salientar que 
existem outros fatores que 
impactam o turvamento do 
Rio Formoso, resultantes 
das obras de construção das 
Rodovias do Turismo e MS 
345. Ao que a prefeitura tem 
feito solicitações de ajuste 
de práticas com a Agesul e 
a Secretaria de Estado de 

Infraestrutura”, explicou.
Na última quarta-feira (8), 

o deputado estadual Pedro 
Kemp (PT) apresentou um 
requerimento solicitando 
informações ao secretário 
da Semadesc (Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação), 
Jaime Verruck, sobre as 
medidas para coibir o 
desmatamento e práticas 
ilegais de manejo do solo 
em Bonito, entre outras 
informações requisitadas.

Já o deputado estadual 
Zeca do PT (PT) ocupou 
a tribuna da Assembleia 
Legislativa para debater 
o problema em uma das 
regiões mais simbólicas 
para o Estado e o país, que 
é o município de Bonito. O 
parlamentar considera que 
o que acontece na cidade 
turística é consequência da 
agricultura mecanizada.

Os deputados 
acrescentaram ainda que a 
taxa de contenção e a curva 
de nível podem diminuir o 
impacto da lavoura dentro 
de Bonito. “Conversei com o 
governador Eduardo Riedel 
(PSDB) e o secretário de 
Estado de Meio Ambiente, 
Jaime Verruck, e isso será 
averiguado e esclarecido, 
para que possamos 
encaminhar uma solução”, 

destacou Zeca do PT.
Para o prefeito da cidade, 

Josmail Rodrigues, a ajuda 
das autoridades competentes 
é um alívio. “Preciso de 
ajuda, sozinho eu não 
consigo combater esse 
problema. O Rio Formoso 
é conhecido por suas águas 
calcárias e cristalinas, que 
chamam a atenção de turistas 
de todas as partes do Brasil, 
que buscam o local por ter 
aspecto de aquário natural, 
onde é possível ver de perto 
diversas espécies de peixes 
e outros animais que vivem 
no rio. Precisamos intervir 
nesse problema”, lamentou 
o gestor.

Já pensando no carnaval, 
data essa que assim como os 
demais feriados prolongados 
é cheia de turistas pela 
cidade, algumas pousadas 
temem sofrer o impacto do 
turvamento das águas do Rio 
Formoso. Segundo a agência 
Visit Mato Grosso do Sul, 
são os passeios os mais 
impactados pelo problema. 

“O Balneário do Sol, Ilha 
Bonita e Porto da Ilha, esses 
são os que estão para baixo 
e após a cidade. Eles sofrem 
esse impacto diretamente”, 
informou à reportagem.

Considerado um 
dos períodos mais 
movimentados, o mês de 
fevereiro gera bastante 

retorno financeiro para 
pousadas, balneários e 
agências turísticas, mas este 
ano são muitos os obstáculos 
a serem enfrentados por 
eles. “Alguns lugares 
estavam interditados, 
mas já reabriram. Agora 
estão atendendo com 
algumas restrições apenas. 
Recentemente o Balneário 
Municipal precisou ser 
interditado também, pelo 
nível alto do rio. Algo 
importante a ser dito, é 
que choveu mais de 120 
milímetros em poucas horas 
nos últimos dias, e por ser 
uma região de Serra, isso 
canaliza para os rios, e turva. 
A chuva foi muito forte em 
poucas horas”, pontuou a 
agência.

A procura para 
hospedagem e passeios em 
Bonito segue movimentada 
para o carnaval 2023, 
apesar da apreensão dos 
empresários da cidade. 
Segundo a Pousada Boyrá, a 
programação para o feriado 
está em sua normalidade. 

“Estamos quase lotados 
para o carnaval já. Os rios 
de Bonito podem turvar 
diante das muitas chuvas 
como tivemos, mas também 
voltam ao normal bem 
rápido”, relatou ao jornal O 
Estado. As informações são 
do jornal O Estado do MS.

TRE-MS marca julgamento de ação que 
pode tirar mandato de Rafael Tavares

Ação diz que o partido do deputado não cumpriu 
a cota de gênero (Henrique Arakaki/Jornal 
Midiamax)

O TRE-MS (Tribunal 
Regional Eleitoral de 
Mato Grosso do Sul) 
marcou para segunda-feira 
(13) julgamento da ação 
de investigação judicial 
eleitoral contra o deputado 
estadual Rafael Tavares 
(PRTB). A ação foi proposta 

pelo diretório estadual do 
União Brasil.

O União Brasil alega 
que o PRTB não cumpriu 
a cota de gênero. Duas 
candidatas tiveram os 
registros indeferidos e não 
foram substituídas. Assim, 
pede a cassação da chapa 

e do diploma e mandato de 
Tavares.

A defesa do deputado 
eleito rebateu a acusação 
e a Procuradoria Regional 
Eleitoral do MPF (Ministério 
Público Federal) se 
manifestou contra o pedido 
do União. Tanto Tavares 
como o advogado Rhiad 
Abdulahad, que é filiado ao 
partido e primeiro suplente 
da legenda, já apresentaram 
as alegações finais. A ação 
é relatada pelo presidente 
da corte, desembargador 
Julizar Barbosa Trindade.

Em outubro de 2022, 
Trindade negou tutela de 
urgência para suspender a 
diplomação do deputado, 
por entender que não havia 
risco para o resultado do 
processo. Caso o TRE 
acolha o pedido do União, 
haverá recontagem de 
votos. Há a possibilidade 
do ex-deputado estadual 
Paulo Duarte (PSB) retornar 
à Alems (Assembleia 
Legislativa do Estado de 
Mato Grosso do Sul).

Formação de dois blocos na 
Assembleia corre risco

A proposta de 
composição de dois blocos 
na Assembleia Legislativa 
está por um fio e o impasse 
pode travar o início dos 
trabalhos Legislativos, uma 
vez a falta de acordo impede 
a indicação de deputados 
para a composição da 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação sem a 
qual nenhum projeto pode 
tramitar. Um dos maiores 
entraves para a formação 
dos blocos são os deputados 
do PL e do PRTB que estão 
atuando unidos e já tem 
quatro parlamentares e 
não querem compor com 
os demais reivindicando 
a possibilidade de indicar 
um nome, mas com esse 
número de membros não 
pode ser considerado bloco 
o regimento não garante 
direito a vaga nas comissões.

No grupo, que tem 
atuado conjuntamente, os 
deputados João Henrique 
(PL) e Rafael Tavares 
(PRTB) são contrários 
a formação do blocão 
enquanto Neno Razuk 
e Coronel David (PL) 
permanecem neutros 
prometendo , por enquanto 
seguir o que for decido por 
consenso com os demais. 
Vale destacar que Coronel 
David tentou articular um 
bloco Bolsonarista que 

teria ainda a participação de 
Antonio Vaz (Republicanos) 
e outros membros de partidos 
com bancadas de apenas 
um deputado mas o grupo 
segundo o próprio Coronel 
David foi “explodido” pelo 
Governo que temia que 
se transformaria em uma 
bancada de oposição com 
número de votos suficientes 
até mesmo para propor CPI.

Outro entrave que estaria 
surgindo é o fortalecimento 
do MDB que estaria 
provocando ciúmes até 
mesmo entre os deputados 
do PSDB pois já se cogita 
a indicação de Márcio 
Fernandes para líder do 
Governo ou do Bloco e de 
Junior Mochi para presidir 
a CCJR sendo que o partido 
já tem Renato Câmara como 
1º vice-presidente da Mesa 
diretora. Os demais partidos 
querem garantir mais 
espaços sendo e reduzir essa 
participação emedebista no 
Governo Riedel.

O fato de ainda não ter 
nenhum projeto urgente para 
ser analisado na Assembleia 
pode até deixar a Mesa 
diretora com uma certa 
folga para poder esperar 
a passagem do feriado 
do carnaval para definir 
como ficarão os blocos. 
O problema é que sem a 
formação dos blocos não se 

pode definir a composição 
das comissões e sem isso 
as matérias não podem 
seguir a sua tramitação 
que só acontece a partir da 
apreciação da Comissão de 
Constituição e Justiça que 
dá o parecer se a proposta 
é constitucional ou não. 
Na prática significa que os 
trabalhos Legislativos estão 
paralisados.

Para a próxima semana 
está prevista uma reunião 
entre os deputados dos 
partidos que integram a base 
do Governo que nas contas 
de alguns parlamentares 
seriam 22, mas que na 
prática são 19 uma vez que 
o PT está independente João 
Henrique Catan ( PL) não 
quer se alinhar ao Governo 
o mesmo acontecendo 
com Rafael Tavares. Um 
deputado que preferiu não 
se identificar disse que no 
PT só pode contar mesmo 
com Amarildo Cruz e no 
PL nem mesmo o Coronel 
David poderia ser chamado 
de aliado atualmente. 
Tudo isso somado chega-
se à conclusão de que a 
proposta de formação 
destes dois blocos é 
um teste para a base do 
Governo Eduardo Riedel 
na Assembleia Legislativa. 
As informações são do 
jornal O Estado do MS.

Sonho acalentado há décadas por corumbaenses 
preocudados com sua cidade, veio a se realizar no ano 
que passou, a inauguração do nosso bondinho, com 
presença de políticos, discurso e corte de fita,  e que 
ligará a parte alta de Corumbá com a Porto Geral.

Para Corumbá, este bondinho será um divisor de 
águas, tanto do ponto de vista comercial como turístico 
e será um “charme” a mais para nossa cidade.

Apenas um problema: não sabemos por que razão, até 
hoje não funcionou e, nota se, o abandono desse assunto 
por parte do prefeito, em uma enorme negligência, pois 
foi um projeto caro que durou anos a ser concluído e, 
bem que se diga, concebido na Década Passada.

                                                         Fernando Almeida

O nosso Elevador Lacerda
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Combate à dengue vai ter ação conjunta 
das secretarias de Saúde e de Infraestrutura

Orientação do prefeito é para trabalho conjunto entre as secretarias de Saúde 
e de Infraestrutura (Clóvis Neto/PMC)

O prefeito Marcelo Iunes 
determinou a intensificação 
das ações de prevenção e 
combate à dengue na cidade. 
A medida foi anunciada 
durante reunião com a 
secretária-adjunta de Saúde, 
Mariluce Leão, e com o 
secretário de Infraestrutura 
e Serviços Públicos, 
Ricardo Ametlla. Também 
participaram da agenda a 
gerente de Vigilância em 
Saúde, Luciana Ferreira 
Ambrósio Barbosa, e a 
coordenadora de Vigilância 
Sanitária, Kelly Celeri.

A orientação do prefeito 
é para a realização de um 
amplo trabalho conjunto, 
entre as secretarias de 
Saúde e de Infraestrutura, 
visando reduzir os índices 
de infestação do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor 
da doença. “Vamos 
intensificar nossos trabalhos 
de combate e prevenção 
à dengue para reduzirmos 
a incidência de focos e 
criadouros do mosquito 
da dengue em Corumbá”, 
disse o chefe do Executivo 
Municipal. Dados da 
Secretaria de Estado de 
Saúde apontam Corumbá 

com média incidência para 
a doença.

Ficou definido que a 
Prefeitura vai notificar os 
proprietários dos terrenos 
baldios, orientando a 
limpeza da área dentro de 
um prazo de cinco dias. Caso 
o serviço não seja realizado 
no período estipulado, a 
Prefeitura, de posse de 
autorização legal, fará a 
ação e aplicará as medidas 
legalmente cabíveis ao dono 
do terreno.

“Vamos intensificar a 
ação referente à limpeza 
dos terrenos baldios. A 
Vigilância Sanitária já 
atua nesse sentido, faz a 
notificação do proprietário 
e dá cinco dias para a 
limpeza. Agora com essa 
parceria com a Secretaria 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos vamos fazer a 
limpeza desses terrenos 
e ajuizar a ação. Mas, 
primeiro a Vigilância 
Sanitária vai notificar para 
que eles mesmos façam 
a limpeza”, explicou a 
secretária-adjunta de Saúde, 
Mariluce Leão, ao informar 
que essa intensificação terá 
início na próxima segunda-

feira, 13 de fevereiro.
“Já realizamos todo 

um trabalho de educação 
em saúde, com bloqueio 
químico, bloqueio 
mecânico desde novembro 
do ano passado. A partir 
de segunda-feira, essa 
ação será intensificada, 
juntamente com todas as 
outras que já trabalhamos. 
Os mutirões são bloqueios 
químicos ou mecânicos 
também. Cada vez que um 
caso é confirmado numa 
determinada quadra, nossos 
agentes de endemias entram 
com a bomba costal fazendo 
a dedetização daquela 
quadra. Também realizamos 
os bloqueios mecânicos em 
parceria com a Secretaria 
de Infraestrutura, com 
caminhões e máquinas, 
Nossos agentes de endemias 
entram nas casas, com 
autorização dos moradores, 
e retiram todo o material 
que acumula água, lixo e 
a Infraestrutura recolhe”, 
detalhou a secretária-adjunta.

Outra medida tomada 
pela Prefeitura foi 
disponibilizar, por meio 
da Secretaria Municipal 
de Saúde, um número de 

Whatsapp exclusivo para 
informações e denúncias 
relacionadas à Dengue. O 
canal pode ser acessado 
diretamente na página 
inicial do site da Prefeitura. 
É de fácil visualização, está 
identificado pelo símbolo do 
serviço de mensagem com a 
frase ‘Denúncias da Dengue’ 

ao lado.
Ricardo Ametlla 

informou que a Secretaria de 
Infraestrutura já formaliza 

“um novo contrato de roçada 
e limpeza dos equipamentos 
públicos, como rotatórias, 
ponto de ônibus, cemitérios, 
parques e trechos de 
rodovia para somar com a 

recomendação do Executivo 
para prevenção do combate 
à dengue. Também vamos 
apoiar as ações com 
caminhões e equipes nessa 
ação de limpeza dos terrenos 
baldios, bem como ajuizar 
as ações, após os recursos de 
cada munícipe”, finalizou o 
secretário.

REME de Corumbá recepciona 14 
mil alunos na volta às aulas

Alunos terão 200 dias letivos distribuídos em quatro bimestres (Gisele Ribeiro/
PMC)

Aproximadamente 14 
mil alunos retornaram às 
aulas em 36 escolas da 
Rede Municipal de Ensino 
(REME) de Corumbá na 
quinta-feira, 09 de fevereiro. 
Nas escolas da região das 
águas, o retorno acontece 
em 28 de fevereiro.

A Secretaria Municipal 
de Educação (Semed) 

informou que, em razão de 
reforma, as aulas na Cemei 
Maria Benvinda Rabello 
também terão início no dia 
28 de fevereiro. Na Escola 
Municipal Rural Polo 
Carlos Cárcano as aulas 
começarão tão logo seja 
concluído o processo de 
reforma da unidade.

O Calendário Escolar na 

Rede Municipal de Ensino 
de Corumbá (REME) 
para 2023, o calendário 
da Educação Infantil terá 
a duração de 244 dias no 
ano escolar, sendo 200 
dias letivos distribuídos em 
quatro bimestres; 800 horas 
anuais creche (Parcial); e 
1.600 (horas anuais para 
creche (Integral).

O Ensino Fundamental 
e a Educação de Jovens 
e Adultos (EJA) também 
terão a duração de 244 dias, 
sendo: 200 dias letivos 
distribuídos em quatro 
bimestres; 800 horas anuais/
Ensino Regular; 1.400 horas 
anuais/Educação Integral; 
800 horas anuais/1ª e 2ª 
fase da EJA; e 800 horas 
anuais/3ª e 4ª fase da EJA.

A Prefeitura de Corumbá 
prepara a entrega dos kits 
e uniformes escolares 
para todos os alunos da 
REME com o objetivo de 
garantir sempre as melhores 
condições de aprendizagem 
aos estudantes. Os 
investimentos na área 
educacional, que garantiram 
os uniformes, kits escolares 
e mochilas, somam um total 
de aproximadamente R$ 4 
milhões.

Para este ano letivo há 
novidades. Além dos kits do 
Ensino Fundamental I e II 
e da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), a Educação 
Infantil será beneficiada 
com o kit para Creche e 
Pré-Escola. Também serão 
entregues mochilas para os 
alunos da Educação Infantil 
e Ensino Fundamental I. 
Com isso, os alunos poderão 
armazenar e transportar 
adequadamente todos os 
seus materiais escolares.

Bloco Sandálias de 
Frei Mariano abre 

desfiles dia 15

Primeiro a desfilar no 
carnaval corumbaense, 
o bloco ‘Sandálias de 
Frei Mariano’ já está 
vendendo seu abadá. Pode 
ser adquirido na sede da 
Fundação da Cultura e do 
Patrimônio Histórico de 
Corumbá, que fica na rua 
Dom Aquino, 1380, entre 
as ruas Sete de Setembro e 
Major Gama, área central da 
cidade.

A camiseta também é 
vendida durante os eventos 
carnavalescos promovidos 
pelo Município. O abadá 
custa R$ 20.

O bloco ‘Sandálias de 
Frei Mariano’ desfila na 
quarta-feira, 15 de fevereiro. 

A concentração acontece 
na rua Frei Mariano com 
a América, a partir das 20 
horas.

Criado em 2006, o bloco 
foi uma forma de brincar 
com uma das lendas mais 
fortes do Pantanal sul-mato-
grossense, as sandálias do 
Frei Mariano que, acusado 
de não pagar o relógio 
da igreja que acabara de 
construir, em 1887, vingou-
se rogando uma praga 
contra os moradores de 
Corumbá. Expulso, ele teria 
enterrado suas sandálias em 
lugar incerto, afirmando que 
a cidade somente retomaria 
o desenvolvimento quando 
elas fossem desenterradas.
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Corte de Momo promete honrar 
tradição do Carnaval de Corumbá

A Corte de Momo que 
vai comandar o Carnaval 
de Corumbá 2023 foi eleita 
na noite desse domingo, 06 
de fevereiro, durante uma 
bela festa organizada pela 
Fundação da Cultura e do 
Patrimônio Histórico na 
ferradura do Porto Geral. 
Apesar da chuva que caiu 
no período da tarde, a 
população compareceu em 
grande número para apoiar e 
torcer pelos seus candidatos 
e candidatas favoritos.

Entre os homens, a 
coroa ficou com o estreante 
Erivelton Portugal. “Meu 
recado é de muita alegria, 
muita diversão, muito 
respeito com o próximo, 
muito empatia e o mais 
importante: muita alegria 
mesmo”, decretou o novo 
Rei Momo, eleito com 134 
pontos. Ele se descreveu 
como “uma pessoa que é 
ele mesmo, ele se inspira 
nele mesmo e não olha 
as críticas das outras 
pessoas. Sempre sou uma 
pessoa humilde aonde eu 
chego, onde eu vou é isso: 

primeiramente educação e 
respeito ao próximo”.

Já o cetro de Rainha 
do Carnaval ficou pela 
segunda vez com Darlene 
Figueiredo, que somou 
209 pontos. “Essa é a 
segunda vez, há dez anos 
atrás também ganhei com 
rainha Carnaval. É muita 
alegria porque o carnaval 
de Corumbá é cultura. 
Então é lindo de se ver, 
porque as escolas de samba 
dão o coração na Avenida 
e eu vou ver isso de perto, 
trazendo muita alegria pra 
esse povo, para todo mundo 
que vai estar aqui pra ver 
esse carnaval maravilhoso”, 
afirmou.

A Corte de Momo tem 
ainda Cintia Ajala como 
primeira rainha e Luzineide 
Ferreira dos Santos, a Lu 
Baiana, como segunda 
princesa. Acompanhado 
pela primeira-dama e 
secretária municipal 
de Assistência Social 
e Cidadania, Amanda 
Balancieri Iunes, pelo 
secretário de Governo, 

Luiz Antônio Pardal, e 
pelo diretor-presidente 
da Fundação da Cultura e 
do Patrimônio Histórico, 
Joilson Cruz, o prefeito 
Marcelo Iunes fez a entrega 
simbólica da chave da 
cidade à nova Corte.

“Podemos dizer que 
agora sim, a nossa festa 
começou, com a Corte 
de Momo já eleita. 
Parabenizo todos os 
participantes e também 
aos que fazem parte da 
Corte. Contamos com 
toda a população para 
fazer mais uma festa linda, 
de um povo hospitaleiro, 
que trata bem todos os 
turistas e visitantes. Aqui 
temos uma festa segura, 
um carnaval de muita 
alegria”, afirmou o chefe 
do Executivo municipal.

O carnavalesco Valdir 
Gomes, hors concours do 
Desfile de Fantasias do 
Corumbaense e vereador 
de Campo Grande, 
também participou da 
eleição da Corte de Momo 
do Carnaval de Corumbá.Eleição da Corte de Momo marcou início do carnaval de Corumbá (Clóvis 

Neto/PMC)


